

越前町小中学校の再編についての地区懇談会 結果概要
(四ヶ浦小学校区・城崎小学校区：区長対象)

- 開催日：令和5年3月22日（水）午後7時2分～7時45分
- 場 所：越前コミュニティセンター
- 参加者：区長12名
- 内 容：越前地区の小中学校の再編についての意見交換

主な意見と回答

(参加者) 城崎小学校付近の道路状況は、バスなどのすれ違いが困難な状況である。再編後、スクールバスの運行本数がどうなるかわからないが、そのような問題が解決できるのか。

⇒(教委) そのような課題があることも認識して、バスの運行会社と調整していきたい。

⇒(参加者) 城崎小学校前の道路拡幅工事も、測量まで終わっているのに一向に進んでいないのではないかと。また、左右地区などの子どもたちは、登校時間が早くなるのではないかと。

(参加者) 四ヶ浦小学校の子どもたちは、国道でスクールバスを降りてから、坂を歩いて登校している。坂を歩いて登校する時間で、城崎小学校へ着いてしまう時間になるので、登校の時間はそれほど変わらないと思う。

(参加者) 四ヶ浦小学校の保護者対象にアンケートを行っているが、城崎小学校の保護者には必要なかったのか。なぜ、アンケートで意見を聞かなければならなかったのか。

⇒(教委) 当初、越前中学校での小学校再編をお話しさせていただいたが、説明会などで城崎小学校を活用すればよいのではないかと多くの意見をいただいた。このことから、四ヶ浦小学校区の保護者が城崎小学校へ行くことへの懸念があったため、アンケートで意見をお聞きした。また、四ヶ浦小学校区の保護者からも同様の意見をいただいた。

⇒(参加者) 私の地区には子どもが少なく再編の話を聞く機会がないので、城崎小学校の保護者がどのように思っているのかと感じた。

(参加者) 今日の説明のポイントは、令和9年の小学校再編までに越前中学校を改修して再編するものであったが、まず城崎小学校で小学校を再編し、将来的に越前中学校に移行するということである。そうすると、越前中学校への移行時期がいつになるのか、つまり城崎小学校での新しい小学校の期間がどれくらいになるのかということだ。

(参加者) 城崎小学校での再編は賛成だが、中学校再編は小学校再編が終わってからゆっくり検討に入るように見える。小学校再編と同時進行でやるべきではないか。

(参加者) 今日の資料では、中学校の再編は令和 10 年か 11 年ごろになると感じるので、城崎小学校での期間は 5 年間ぐらいではないか。

(参加者) アンケートの結果では、小学校と中学校が同じ校舎になることへの反対意見もあるが、私もそのことには疑問に思っている。

(教委) 当初、城崎小学校は令和 9 年に複式学級が発生する見込みであったが、令和 5 年に発生する見込みとなった。これまでに、城崎小学校を活用して欲しいとの意見もあったため、四ヶ浦小学校区でお聞きしたところ、1 年でも早く小学校を一緒にして欲しいと意見をいただいた。中学校再編の時期が遅くなると城崎小学校での期間が長くなるので、来年度から中学校の再編について検討を始めたいと考えている。中学校再編後、越前中学校を改修したいのでそれまでは待っていただきたい。今日、皆さんにお伝えしたいことは、令和 5 年度から中学校再編の検討を始めること、そして城崎小学校での小学校再編を進めること。それでも準備で数年かかるので、最短でも令和 7 年か 8 年になる。中学校再編の時期も含めたスケジュールも地域との話し合いで決めていきたいので、これからその話を進めさせてよろしいかということをお願いしてきた。

(参加者) 個人的には、越前地区の小学校は城崎小学校のままでよいと思うが、現時点での考え方は、将来的に改修した越前中学校に移るということでよいか。

⇒ (参加者) そのとおりである。

(参加者) 越前地区の小学校は城崎小学校を活用し、中学校再編後、空いた中学校に水産科のような大学を誘致できないか。人が出ていくばかりで何も残らなくなってしまふ。

(参加者) 過去の城崎南小学校と城崎北小学校の統合時はものすごい反対があったが、その時から人口減少と少子化が目に見えて進んでいた。このご時世であるのだから、地域の反対感情や親のエゴは捨てるべきだ。越前中学校から城崎小学校へ行くことになったとしても、どれだけ時間が変わるのか。たかだか 5、6 分であろう。中学校も仮に織田地区へ移ったとしても仕方のないことで、全ては子どもの将来を考えてのことだ。

(教委) 学校跡地については、学校は学校として残して欲しいとの意見も多くいただいている。学校再編と併せて検討し進めていきたい。基本的な考え方は今日の説明のとおりだが、越前中学校の改修に費用をかけるよりも、中学校の再編にお金を使って欲しいとの意見も多いので、どのような形で進めていけばよいか、皆さんに意見を伺いながら進めていきたい。

(参加者) 現在の各中学校の人数を教えてください。

⇒ (教委) 令和5年度見込みで、宮崎中学校で118人、越前中学校で83人、織田中学校で99人、合わせて300人ぐらいになる。朝日中学校は270人ぐらいである。

(教委) 最後に皆さんに確認させていただきたいのは、なるべく早く一つの小学校で学べるようにしたいので、まずは城崎小学校での再編という方向で進めたい。そして一つの小学校になって待っていてもらい、中学校がまとまり次第越前中学校の改修を行い、移行していただきたいと考えていることである。このような形で準備委員会などで話し合っ進めていきたい。よろしいか。

(参加者) 意見なし。